

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 84

Mardi 13 août 2019.

Nombre de personnes présentes : 10

THEMES PROPOSES :

- Sommes-nous en train de nous habituer à l'intolérable ?
- L'égalité homme/femme doit-elle conduire à l'indifférenciation des genres ?
- Ne pouvant faire que ce qui est juste fût fort, on a fait que ce qui est fort fût juste (Blaise Pascal)

Thème retenu :

Sommes-nous en train de nous habituer à l'intolérable ?

Points principaux évoqués :

- Comment peut-on autoriser ce que l'on est en droit d'interdire ?
- Concernant les réfugiés : intolérable de voir des humains périr faute de les accueillir
Problème : certains pays (Ex. : Italie) ne peuvent à eux seuls prendre en charge les réfugiés (raisons économiques etc.)
- Problèmes de santé : porteurs possibles de maladie ; acceptation de cultures différentes...
- Les réfugiés ont été accueillis en France à certaines époques pour leur savoir faire (lors de la révolution industrielle, après les deux dernières guerres mondiales)
Solution possible : répartition des réfugiés dans différents pays
- Extermination d'un type de population (génocide : crime contre l'humanité). Par exemple : juifs pendant la seconde guerre mondiale, guerres ethniques (Hutu contre Tutsi en Afrique)...
- Il est à remarquer qu'il y a toujours eu des personnes qui ont aidé les réfugiés ou les victimes de discrimination
- A l'heure actuelle, il est intolérable de ne pas intervenir puisque les moyens de communication nous permettent d'être informés en temps réel ; une pensée positive peut aider à trouver des subterfuges, des solutions
- L'intolérable peut devenir banal car fréquemment évoqué, on s'habitue
- L'intolérable l'est d'autant plus s'il est proche de nous ; a contrario plus les événements sont éloignés, moins ils nous touchent (« mort kilométrique »)
- La plupart des personnes sont laxistes envers des porteurs d'idées discriminatives (élection de Trump aux Etats Unis, de Bolsonaro au Brésil, etc...)
- A titre individuel, il faut intervenir si on assiste à un acte intolérable (agression sur autrui, etc...) si cela ne porte pas atteinte à notre intégrité physique.
- On peut remarquer également une certaine violence routière intolérable (livreurs de pizzas risquant de perdre leur emploi si délai de livraison non respecté)
- Intervenir également auprès d'individus faisant preuve d'intolérance en utilisant un vocabulaire approprié et en expliquant pourquoi cela nous paraît inacceptable
- Les lanceurs d'alerte peuvent nous interpeller sur des faits qui peuvent être intolérables
- Cf. Stéphane Hessel : Indignez-vous ; Hannah Arendt : la Banalité du Mal.